

ENTRETIEN POUR GARANTIR DES HAIES FONCTIONNELLES

Le sur-entretien et des passages répétés de matériel comme l'épareuse menacent la fonctionnalité des haies !



Haie plantée en février 2015, Moularès

La taille annuelle des haies clôtures basses supprime tous les bénéfices agro-écologiques qui lui sont associés :

- Perte de fructification donc plus d'auxiliaires et de pollinisateurs,
- Plus d'effet brise-vent,
- Absence d'ourlet au pied de la haie,
- Perte du rôle d'abris et de nidification pour les pollinisateurs et les auxiliaires,
- Réduction du volume foliaire et racinaire donc plus d'effet anti-érosif,
- Entretiens fréquents, gros consommateurs de temps et d'énergies fossiles.



Haie clôture basse sur-entretenu entraînant une perte totale de fonctionnalité, elle ne présente plus d'intérêt en raison de son emprise inexistante



Haie pluristratée dont la fonctionnalité est optimale

A l'échelle d'un bassin-versant, on peut réduire le passage de l'épareuse et avoir des structures :

- larges (2 m minimum) et pluristratifiées (arbres, arbustes, buissons),
- avec une strate herbacée (ourlet) non traitée de part et d'autre,
- qui possèdent des essences variées et autochtones (cortège d'insectes associés bien plus riches que les espèces exotiques),
- contenant des vieux arbres pour promouvoir la biodiversité (essentiels pour les insectes saproxyliques, souvent menacés, qui ne causent pas de dégâts sur les arbres vivants).

"Après 3 saisons de végétation, la haie se développe bien. Néanmoins, il est primordial de disposer les collerettes, fournies par Arbres et Paysages lors de la plantation afin d'éviter le salissement au niveau du pied."